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■ PETS報告
■ 会員スピーチ

開会点鐘	 森岡幸江 会長

ロータリーソング

｢それでこそロータリー｣　

 ソングリーダー　菅野 晋 会員

お客様並びに来訪ロータリアン紹介

　　飯坂RC　会長　 佐
さ

藤
とう

真
しん

也
や

 様

　　飯坂RC　幹事　 菅
かん

野
の

浩
こう
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じ

 様

　　飯坂RC　創立60周年記念実行委員長

　　　　　 千
ち

葉
ば

政
まさ

行
ゆき

 様

　　二本松RC会長エレクト

 三
み

津
つ

間
ま

誠
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吉
きち

 様

委嘱状の伝達

　　米山記念奨学会カウンセラー

 相良元章 会員

退会あいさつ	 船本 勝 会員

 靍丸直久 会員

会長あいさつ	 森岡幸江 会長

食事

幹事報告	 相良元章 幹事

各委員会報告

●プログラム･ニコニコBOX小委員会

　ニコニコBOX担当	

	 今井理基夫 副小委員長

◎本日のプログラム

閉会点鐘	 森岡幸江 会長

浦部　博 会長エレクト

渡辺健寿 会員

■ 　 例 会 次 第 　 ■■ 　 会 長 あ い さ つ 　 ■

vol. 30
2018.3.29  thu

　すっかり暖かくなり、桜の開花が待た
れる頃となりました。昨日、明治病院さ

んの桜がきれいに咲いておりました。その花を熱心にス
マートフォンで撮影している若い男性がおりまして、も
しかしたら、新米お父さんになられたのかなと、ほほえ
ましく拝見しました。春は新しいスタートの季節です。
　只今、農林中央金庫福島支店支店長 船本 勝会員、
SMBC日興証券福島支店長 靏丸直久会員の退会のご挨
拶を頂きました。ご栄転誠におめでとうございます。ご
職業を通じて福島の復興にご協力頂くとともに委員会活
動やTENの会等ご参加くださり、有難うございました。
船本会員にはチューリップの球根を沢山頂戴し、靏丸
会員には、TENの会の会長も就任頂きました。30日に
TENの会を開催しますので、皆様是非ご出席ください。
　3/24（土）は当クラブと川俣クラブがホストとなり、
第一分区、第二分区合同新会員オリエンテーションが開
催されました。多くの方にご参加頂き、有難うございま
した。次年度第一分区ガバナー補佐 古俣会員、第二分区
ガバナー補佐 梁川RC 渡邊会員より、講義が行われまし
た。大変わかりやすく、ロータリーの基本を学ぶことが
出来ました。そして、新会員代表として、佐藤美奈子会
員に発表をしていただき、ロータリーに入っての感想や
活動への抱負を伺いました。懇親会も和やかに開催しま
した。
　翌日は第一分区親善ボウリング大会が開催されまし
た。当クラブは、団体第6位、個人ではRACの部で、2、
3位、女子の部で佐藤美奈子会員が見事準優勝でした。
翌日は筋肉痛になりましたが、親睦を図りました。
　本日は浦部会長エレクトのPETS報告と、渡辺健寿会
員にスピーチを頂きます。いよいよ、新年度に向けて動
きだしました。

 2017-18年度会長　　森岡 幸江

渡辺健寿法律事務所　代表弁護士

㈱アドプロダクション　代表取締役会長

その他のお知らせ
●4月ロータリーレートは１ドル104円となります

のでお知らせ致します。
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PETS 報告

会員スピーチ　ー 能楽へのお誘い ー

㈱アドプロダクション
代表取締役会長

渡辺健寿法律事務所
代表弁護士

　去る3/17（土）・18日（日）、会長エレクト研修セミ
ナーが行われました。その模様については報告スピーチ
の通りですが、研修内容の2018-19年度 RIテーマと地
区目標、地区各委員会の活動目標と方針にいては、以下
のように概要報告いたします。

1)2018年度国際ロータリー会長バリー・ラシンの「イ
ンスピレーションになろう」は、すべてのロータリア
ンが、ロータリーに関する情報を、自らの行動をもっ
て、ロータリーを知らない人達に知らしめ、感化しよ
う。と呼びかけたものです。

2)2018年度平井ガバナーは、3つのRI計画・地区目標
について、「ガバナー補佐・地区の各委員会は、全力を
挙げて各クラブを支援します。各クラブさんも、全力
で活動に挑戦してください」と要請しています。

●クラブへのサポートと強化
　会員増強の地区目標は純増100名、50名以上のク

ラブは2名の純増。特に女性会員と、世代の若いメン

　先々週、卓話担当の連絡がありました。突然の指名で
何をテーマにしたらよいか迷いましたが、能楽のあれこ
れをお話しさせていただくこととしました。

　国際交流の中でも相手の国を知ることと合わせて自分
の国の伝統文化を知っておくことが肝要だと言われると
ころです。

　能楽は日本で最初に世界遺産の無形文化遺産に登録さ
れ（2008年記載）、日本の伝統的な演劇にあたるものと
思います。

　私自身は、縁あって平成9年以来、21年にわたり謡
い、仕舞、舞囃子をお習いしています。先生は、観世流シ
テ方・北浪昭雄師（83才）で重要無形文化財総合指定保
持者に認定されている方です。

■能楽
　日本古典芸能の一つで、平安時代以来の猿楽から南北
期時代頃に能が生まれ、室町時代足利義満に取り立てら
れた観阿弥、世阿弥の親子によって歌舞中心の幽玄な能
が確立されました。

　シテ方五流といわれ、観世、宝生、金春、金剛、喜多の
5流派があります。

次のページ▶︎

バーの増加を目指す。クラブの近未来を考えた戦略的
会員増加を図る。

●人道的奉仕の重点化
　ポリオ撲滅の意義を理解し、最後の闘いに向け、寄付

活動に協力を求める。
　地区からの財団活動資金DDF寄付額を増やす。
　青少年や、若いリーダーの持続的支援を高める。

●公共イメージと認知度の向上
　地区が最も力を入れているのが(公共イメージの向

上)で、相良元章チームリーダーは「ロータリー活動
を地域に伝え、ロータリーファンを増やそう」と端的
なスローガンで各クラブに活動を呼び掛けています。

●その他、・全クラブが会長賞に挑戦することを奨励
・MY ROTARY、ロータリーセントラル等、オンライン

ツールに関心を持とう。
・米山記念奨学会への積極的な支援、年間普通寄付金

5,000円、特別寄付金10,000円の達成を目指そう。　
といった活動目標が示されました。

　2018年度を目指し、当クラブでは、地区の方針を踏
まえつつ、理事会で協議し、次年度の活動を進めてまい
りたいと思います。

浦部　博 会長エレクト

渡辺健寿 会員
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　曲目には、観世流謡曲に正、続の百番集があり200曲
余りの古典能がありますが、他流もほぼ同様です。源氏
物語、平家物語、伊勢物語、伝承、説話、史実などを題材
に構想し脚色していますが、能の五番立て（神・男・女・
狂・鬼）といって五種の曲柄があります。上演の際はこ
の順に従って番組が組まれます。

　初番目（神）神仏の霊験を称える能。
　「高砂」「竹生島」「老松」など
　
　二番目（男）戦の罪により修羅道に落ちた武士の能。
　「修羅物」ともいう。
　「八島」「敦盛」「巴」など　女武者物「巴」は特異
　
　三番目（女）女性が主役で優雅な舞を舞う能。
　「鬘物」ともいう。
　「井筒」「野宮」「熊野」「羽衣」など
　
　四番目（狂）ほかの分類に入らない能。別名、雑能。
　般若物「葵上」男舞物「安宅」狂女物「隅田川」など
　
　五番目（鬼）鬼退治物「土蜘蛛」「紅葉狩」「大江山」など

■演能の場は能舞台
　能楽堂とは屋根のある能舞台と観客席（見所）とを合
わせて、屋内に取り込んだ施設をいいます。
　全国各地に能楽堂がありますが、残念ながら福島県内
に正式の能楽堂はありません。
　（会津若松市鶴ヶ城郭内に野外の能舞台があります。）
　昨年4月、銀座SIXが開業しましたが、銀座SIXの地
下3階に観世能楽堂が設けられました。

■能舞台の構造
　全体の構造は本舞台、地謡座、アト座、橋掛り、揚幕、
鏡の間などから成り、本舞台の大きさは京間３間四方、
無節の檜の板張りとされています。

　鏡板には老松が描かれています。
　揚幕から橋掛りを経てシテ方、ワキ方が登場します。
　切戸口から地謡方、囃子方が出入りします。

　能楽師（能役者）には、シテ方（主役）、ワキ方（ワキ役）
ほかにツレ、ワキツレなど、更に地謡方、囃子方（笛、小
鼓、大鼓、太鼓）、狂言方があります。

　能はシテとワキとのやり取り、シテの舞を主にし、地
謡の唱和により情景描写、状況の推移等を表します。上
演前の拍手も終演時の拍手もなく、万事静謐の中で演者
の表現を楽しむところに観能の真髄があると思います。

■初心忘るべからず
　世阿弥は、風姿花伝を始めとして、度々「初心」につ
いて述べていますが、能楽論書『花鏡』の中で、まとまっ
た考えを述べています。その中で、世阿弥は「第一に『ぜ
ひ初心忘るべからず』、第二に『時々の初心忘るべらず』、
第三に『老後の初心忘るべからず』の、3つの「初心」に
ついて語っています。

■「ぜひ初心忘るべからず」
　若い時に失敗や苦労した結果身につけた芸は、常に忘
れてはならない。それは、後々の成功の糧になる。若い
頃の初心を忘れては、能を上達していく過程を自然に身
に付けることが出来ず、先々上達するということはとう
てい無理というものだ。だから、生涯、初心を忘れては
ならない。

■「時々の初心忘るべからず」
　歳とともに、その時々に済み重ねていくものを、「時々
の初心」という。若い頃から、最盛期を経て、老年に至る
まで、その時々にあった演じ方をすることが大切だ。

■「老後の初心忘るべからず」
　老齢期には老齢期にあった芸風を身につけることが

「老後の初心」である。老後になっても、初めて遭遇し、
対応しなければならない試練がある。歳をとったからと
いって、「もういい」ということではなく、その都度、初
めて習うことを乗り越えなければならない。

■離見の見
　世阿弥が「花鏡」で述べた言葉。演者が、自分の所作が
観客からどう見えているかを自覚する、すなわち自らの
身体を離れた客観的な目線を持ち、あらゆる方向から自
身の演技を見る意識のことです。現在でも全ての演技に
あてはまることとして演者に強く意識されています。

能舞台図
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森岡	幸江	会長
　飯坂RC佐藤会長他皆様、二本松RC三津間会長エレクトの
訪問を歓迎します。
　船本会員、靍丸会員、有難うございました。浦部会長エレク
ト、渡辺会員のスピーチ楽しみにしております。
相良	元章	幹事	
　昨日、郡山の産総研内で世界で初めての水素ステーション
をオープン致しました。何が世界初かというと、再生可能エ
ネルギーで作った水素を商用充填することです。
　東京オリンピックに福島県産水素を運ぶ予定です。
佐藤	真也	飯坂RC会長
　飯坂RC創立60周年を迎えます。ご支援、ご協力ありがと
うございます。
菅野	浩司	飯坂RC幹事
　飯坂ロータリークラブからメーキャップさせていただきま
した。本日は宜しく御願い致します。
千葉	政行	飯坂RC60周年記念実行委員長
　飯坂ロータリークラブ60周年を迎えます。
　宜しく御願い致します。
三津間	誠吉	二本松RC会長エレクト
　よろしくお願い致します。
靍丸	直久	会員
　3年間お世話になりました。みなさんに良くしていただき、
福島での生活を満喫しました。また遊びに来たいと思います。

　ありがとうございました。
船本	勝	会員
　1年9 ヶ月という短い間でしたが、皆様のおかげで福島で充
実した日々を過ごすことが出来ました。有難うございました。
綾部	健吾	会員
　靍丸支店長、船本支店長、井上支店長ご栄転おめでとうご
ざいます。今後もご活躍を期待してます。
浦部	博	会員
　今日はPETSの報告をさせて頂きます。
渡辺	健寿	会員	
　先々週、大関さんより卓話の連絡がありました。突然の指
名で何をテーマにしたらよいか迷いましたが、能楽のあれこ
れをお話させていただきます。
渡邊	又夫	会員
　本日は私の誕生日、83歳になります。元気の基は先ずお
酒、2番目に良き友人、3つ目に素晴らしい音楽であります。
今日を境に我が国も世界も良き方向に向かうことを願いたい
ものです。
──────────────────────────
他クラブ会員より　加藤義朋／幡 研一／安藤健次郎／江本
和彦／小原 敏／加納武志／黒崎浩一／五阿弥宏安／児玉健
夫／後藤洋伸／佐藤美奈子／白岩康夫／佐藤英典／坪井大
雄／茂田士郎／高倉裕行／反後太郎／土屋敦雄／信国一朗
／林 隆壽／山口圭介／八子英器／三宅 喬

本日のニコニコBOX投入額　35件　¥89,000   累計  ¥1,881,000　　〈報告〉　今井理基夫 副小委員長

■ 　 ニ コ ニ コ B O X 報 告 　 ■

私のひとこと
三浦　康伸 会員

　桜はパッと咲いてパッと散る。こ
れが日本人の美学の根幹を成す一端
らしい。しかし最近は、みな咲き誇ろうとするばかり
でなかなか潔い終わりと言うものを見ないし、自ら
率先して舞台を去ると言う美学を持った人を見なく
なった。
　桜の木の寿命は60年程度と言う。桜の美しさを
ずっと続ける為には先を見据えた上で、新しきモノ
を慈愛をもって育み、古くなったモノを敬愛をもっ
て処分する覚悟を私達ひとり一人は持つべきなのだ
と思う。

■ 　 記 念 品 贈 呈 　 ■

　森岡会長より船本勝会員と靏丸直久会員へ、退会の記念品
が贈呈されました。
　船本 勝会員は、農林中央金庫JFマリンバンク部部長
へ、靏丸直久会員は、SMBC日興証券赤羽支店支店長へ
ご栄転されます。

米山記念奨学会より相良
元章会員へカウンセラー
委嘱状が渡されました。

■ 　 委 嘱 状 伝 達 　 ■

4月17日（火）　　12日（木）から振替

福島北RC合同ゴルフコンペ　		9：30スタート｢パーシモンCC｣
福島北RC合同観桜夜間例会　18：00〜	辰巳屋

4月21日（土）　　19日（木）から振替

競馬場移動例会　		12：30〜	福島競馬場

4月26日（木）　　理事会承認休会

■ 　 例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内 　 ■


